

Reuniones, llamados y preocupación: gremios mineros acusan recibo de amenazas de Trump al cobre



La estatal Codelco sería la más afectada: representa el 45% de las ventas de metal rojo de Chile a EEUU en 2024.

POR PATRICIA MARCHETTI

Las aguas internas de los gremios mineros chilenos se movieron tras las amenazas del Presidente Donald Trump respecto a eventuales aranceles a las importaciones de cobre en Estados Unidos. Llamados, reuniones de emergencia y cambios en los temarios de las citas ejecutivas fueron parte de las consecuencias inmediatas de la noticia.

Mientras Codelco manifestó que “seguiremos atentos a la evolución de las recientes declaraciones del Presidente de EEUU en coordinación con la Cancillería”, el canciller Alberto Van Klaveren indicó a **DF** que el Gobierno estableció un grupo de trabajo a través de la Subsecretaría de Relaciones Internacionales (Subrei) en coordinación con el Ministerio de Hacienda” para evaluar el impacto que tendría la medida en los flujos comerciales de ambos países.

El grupo de trabajo fue valorado

■ Distintas agrupaciones de la industria consultadas por **DF** se refirieron a las consecuencias internas de las palabras del Presidente de EEUU.

por el presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), Jorge Riesco, quien propuso la incorporación de “expertos en *commodities* para que aporten con su visión ante el eventual escenario de que Trump aplique aranceles”.

“Esto, sin lugar a dudas, es un desafío para nuestra política exterior y como gremio minero nos ponemos a disposición del Gobierno para aportar nuestra visión y experiencia”, agregó, e instó a no actuar con “alarmismo”.

La Cámara Chilena-Norteamericana de Comercio (AmCham), que cuenta con importantes mineras

entre sus socios -como Albemarle, Anglo American, AMSA, Barrick, Río Tinto y Freeport- sostuvo una reunión con la Subrei para abordar el tema, confirmaron fuentes a **DF**.

En los próximos días, AmCham también se reunirá con el embajador de Chile en EEUU, Juan Gabriel Valdés.

Paula Estévez, gerente general de la cámara, destacó la sólida relación bilateral entre Chile y EEUU por más de 200 años y dijo que “cualquier cambio en los aranceles y sus potenciales impactos económicos serán debidamente analizados para ser resueltos por la vía diplomática”.

Gremios mineros atentos

La presidenta de la Asociación de Proveedores Industriales de la Minería (Aprimin), Dominique Viera, contó a **DF** que las amenazas de Trump fueron abordadas en el comité ejecutivo de la entidad y que se mantienen “atentos”.

“La principal preocupación de

los proveedores es el plan de industrialización en el largo plazo en Chile, porque estos aranceles atentarían a ello”, dijo, y agregó que la próxima semana tendrán una reunión con otros gremios donde seguirán revisando la situación.

Ramón Rada, vocero de la Asociación Gremial de Suministradores Técnicos y de Ingeniería para la Minería e Industria (Sutmin), ex-

de Sutmin, “porque en la relación proveedor-mandante empiezan a cambiar muchas cosas”.

El presidente de AndesMets, asociación de empresas proveedoras de equipos, tecnologías y servicios para la minería, Mauro Mezzano, expresó que se encuentran “siguiendo el desarrollo de la situación para evaluar cualquier acción pertinente”.

Representantes de la AmCham -que cuenta con importantes socios mineros- se reunieron con la Subrei y próximamente con el embajador Valdés.

presó que las palabras de Trump “se recibieron con gran sorpresa” y que, eventuales aranceles, “provocarían que la cadena de valor y red de proveedores quede inmediatamente impactada”. La noticia será tema obligado en la próxima reunión

A inicios de marzo participarán en la convención PDAC en Canadá, donde “nos conectaremos con la comunidad minera internacional y podremos entender mejor el contexto y las implicancias de este tema”.